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P2 要聞

房屋局決定暫緩粉嶺第 17區公
營房屋發展計劃，相關工地平整、
基礎設施工程及收地工作亦將暫
停。民建聯立法會議員劉國勳昨日
表示，暫緩主因是項目涉及較深的
岩層，而非財赤影響。他認同政府
在土地供應充足下，根據開發難度
及成本效益排列優先次序，剔除未
有迫切發展的土地。
根據土木工程拓展署及房屋署向

北區區議會提交的文件，暫緩開發計
劃旨在配合政府維持可持續公共財政
的基本原則，優先發展成本效益更高
的土地。北區區議會發展規劃及房屋
委員會今日（16日）將討論相關事
宜。
粉嶺第 17區位於靈山路及馬會

道以東、馬適路以南、粉嶺樓路以
西，地盤總面積約 5.47 公頃，涵蓋
政府及私人土地。根據2022年房委
會計劃，該地擬興建8座45層至50
層高的住宅大樓，提供約8,300個公
營房屋單位，容納約 2.24 萬人，預
計 2031/32 年度落成。據劉國勳了
解，政府在土地探討中發現該地岩
層較深，地基工程成本高，影響項
目成本效益，故決定暫緩發展，集
中資源於條件更佳、開發成本較低
的土地。在落實長遠安排前，地政
總署將於警務處交回芬園警察駕駛
及交通訓練中心用地後，研究該地
段的短期用途。劉國勳建議，鑑於
區內停車位嚴重不足，可改作臨時
停車場。

粉嶺第17區公屋暫緩 涉約8300伙
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最近看了一套在 Netflix
播放有關二戰的紀錄片，全
都是當年前線戰事的真實畫

面。當中提到一場戰役，個人有
很深感受。
就在以美國為首的同盟軍，反擊德

國、意大利和日本邪惡軸心國時，有一
次準備進攻羅馬，必要先經過戰略位置
卡西諾。
片中先訪問一位當年的美軍，負責

執行轟炸在戰略高位的卡西諾山修道
院，他說當年非常自豪策劃這場攻擊，
打擊納粹德軍。他還說，原本當年羅斯
福總統下令不准炸毀古蹟，但由於這是
敵軍據點，無奈下令轟炸。可惜，原來
是一個錯誤。

鏡頭一轉，一名意大利人回想當日
轟炸，屍橫遍野。原來希特勒下令不能
用這古蹟作據點，修道院內實際全是老
弱平民，統統給美軍炸死。這種情報的
錯誤，似曾相識。
發動戰爭，根本沒有正義不正

義，全是出於仇恨和利益。以色列的
猶太人當年的恨，變成了今天成魔的
根源，然而，那根源是極端日耳曼民
族主義，而不在中東。美國當年參與
戰爭，源於日本的突襲，也令日本變
成被核彈唯一攻擊過的國家，然而今
天美國成為經常挑起戰爭的國家，日
本總在旁搖尾巴，也漠視核污染……
美國和以色列這種瘋狂無理，就像當
日的希特勒和墨索里尼。

行政長官李家超昨日趁父親
節，於社交平台以「從父親到父親
的父親，向天下父親致敬」為題發
帖，更晒出弄孫為樂的照片，場面
相當溫馨。他表示，轉眼擔任行政
長官已近三年，常因公務繁忙，難
以抽空陪伴家人，由衷感謝家人一
直以來的包容體諒，讓其無後顧之
憂，全心全力為市民謀福祉、建未
來。
他表示，自己自從成為爺爺，

工作之餘，最讓他珍惜的莫過於孫
兒來訪時，爺孫談天玩耍、同榻共
眠的溫馨時光，「睡前與他（孫
兒）共讀寓言故事，教他認字、畫
畫，點滴互動中增進親情，累積智
慧。」李家超表示，父愛偉大，沉
穩可靠，而每位父親的付出，皆是
家庭堅實的支柱。他在父親節向所
有父親送上誠摯祝福，表示願天下
爺爺、公公、爸爸與準爸爸們佳節
愉快，共享天倫之樂！
另多名司局長昨日亦發帖與民

同樂，政務司司長陳國基表示，每
逢父親節也想起現代文學家朱自清
的《背影》，雖然時移世易，但父

親的家庭角色和責任擔當也不會變；保安局
局長鄧炳強則貼出到幼稚園探訪的視頻，與
學生齊聲高喊「父親節快樂」。
教育局局長蔡若蓮發帖祝願一眾父親身

體健康，家庭幸福美滿；房屋局局長何永賢
則指，副局長戴尚誠日前與入住攸壆路簡約
公屋的家庭慶祝，深信他們能開拓更好生
活，鄰里間建立友好關係。
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旺角倫敦大酒樓昨日午市時段人流暢
旺，大部分屬家庭客，不時有食客

舉機與家人合照，亦有小朋友帶着父親到
點心車選擇甜品。昨早從台灣地區抵港的
施先生，打算過境轉機前往新西蘭工作。
他表示，早前已在台灣與父親提前慶祝父
親節，因小時候常隨父親到香港，並在倫
敦大酒樓用餐，今次訪港也特意重溫港式
茶點的懷舊滋味。

市民認為陪伴是最好禮物

九龍城居民王女士與丈夫一同到酒樓
為父親慶節。她表示，今次由自己負責結
賬，午餐後計劃到金器店選購2萬至3萬
元的金飾作為父親節禮物，也能保值。市
民林太太則偕同丈夫及兒子到酒樓共聚。
她透露，計劃與丈夫飲茶及逛街，兒子則
準備購買衣服及鞋作為父親節禮物。有家
庭三代同堂一起慶祝，其中爺爺笑言，三
代同堂是莫大的福氣，最看重子女和孫輩

願意花時間陪伴的心意，認為陪伴就是最
好的父親節禮物。
倫敦大酒樓副總經理蘇萬誠接受訪

問時表示，父親節當日茶市座無虛席，
午市人流表象理想，但晚市訂枱情況遠
遜往年，只及去年四成水平，「去年同
期晚市有 70 多張訂枱，今年僅 20 多
張，訂枱規模亦縮減，過去多為15人一
枱，今年多數為5人至6人。」蘇萬誠分
析，父親節、母親節生意逐年下滑，與
社會婚育觀念改變有密切關係。「（上
世紀）八十年代出生的父母生育子女數
量已減少，新世代更普遍選擇不婚不
育，導致慶祝父親節或母親節的人數下

降。」

成本上漲食肆不敢加價

樂富一間酒樓負責人表示，父親節早
市入座率理想，但預計全日生意較去年下
跌約一成。去年晚市提前兩天預約爆滿，
今年即使推出優惠仍未滿座，相信與經濟
環境低迷及市民消費習慣改變有關。該負
責人指，現正值休漁期，海鮮價格上漲，
但為吸引顧客，餐單並未加價，利潤空間
收窄，「目前市道一般，市民消費更謹
慎，人均消費下降。部分人選擇北上消
費，也有一些人會做相對平價的選擇，例
如去茶餐廳或者親自下廚。」

父親節茶市旺 女贈數萬金器
不乏三代同堂慶祝「少子化」持續影響飲食業

昨日父親節，雖然天氣不
佳，仍無阻市民帶父親外出用餐
共敘天倫。本報記者走訪旺角倫
敦大酒樓，午市幾近滿座，不少
子女與父親共進午餐，氣氛溫馨
熱鬧。有來自台灣地區的食客訪
港尋味，重溫兒時與父親的茶點
回憶，亦有爺孫三代同堂慶祝，
更有女兒預算用數萬元買金器送
給父親。酒樓負責人透露，早市
及午市生意絕對達標，但晚市訂
枱情況稍遜，訂座率僅及去年同
期的四成水平，他分析指新一代
婚育觀念轉變，「少子化」持續
及經濟環境都影響節慶期間的飲
食業市道。

■不少家庭趁父親節外出用膳慶祝。
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■小女孩指引父親到點心車。

■

李
家
超
與
孫
兒
玩
耍
，
場
面
溫
馨
。李

家
超
Fb




